

Por el voz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

VIAJES MINISTERIALES EL REARME EN EL BUEN CAMINO Preludio de la teoría de la bomba H

GALLARZA REPITE LA SUERTE

El regreso a Madrid el ministro franquista de Comercio, los portavoces del régimen, que anteriormente habían querido disimular el motivo del viaje, prodigando los elogios como si se tratara de una operación triunfal. Y eso, en el sentido de la ayuda financiera americana, lo sea. Pues el propio ministro, resumiendo sus gestiones, declaró a la prensa que el gobierno español estaba dispuesto a dar facilidades para la instalación de nuevas industrias norteamericanas que supongan para España una entrada de divisas.

Hace unos años, entusiasmados con la propaganda de la autarquía, los franquistas clamaban ufanos los capitalistas extranjeros. Su contra el tema de la nacionalización de los grandes negocios, pero prácticamente no adelantaron un paso. Eso les ha evitado tener que preocuparse o rectificar disposiciones que, de la incautación inminente, harían el salto para reconocer una intervención exterior comparable a la de los pueblos colonizados.

España está en esas condiciones. De ahí que los viajes ministeriales a Washington — únicamente explicados por el texto de « estrechar lazos » — tengan el carácter de una presentación para recibir órdenes. Los capitalistas norteamericanos, imponiendo el llamado tratado de alianza, han procurado a Franco una posibilidad de prolongar la vida de la dictadura; nada extraño, pues, es que éste corresponda facilitando a los mismos capitalistas la explotación de las riquezas peninsulares.

Quiénes han dicho que, sin preocuparse de su recuperación, los norteamericanos distribuirán por todas partes millones de dólares, eran ingenuos. Los prestamistas pueden tener tropiezos — y en el caso de los americanos se han sucedido bastantes — pero cuando la ocasión apunta se sacan la espina: eso es lo que intentan con España gracias a la complicidad de los ministros franquistas.

Porque no es uno solo quien hace el juego, sino todos. Así van desfilando por los despachos de Washington: Gallarza, González Gallarza, ministro del Aire, representa estos días el papel de corneista de órdenes, aunque muy generoso, el corresponsal de un gran diario neoyorquino ha querido prestar a su viaje el sentido de una consulta trascendente. ¿Qué se le puede consultar a un personaje que ni siquiera hizo oposición

EL PERONISMO ANALISIS de una experiencia totalitaria

Un informe de la F.A.C. argentina

VI y último

LOS ESTUDIANTES: UN SECTOR INCONQUISTADO

UNQUE cada vez más imposibilitados de actuar públicamente, los estudiantes universitarios han demostrado también en el curso del año 1953 que el peronismo no pudo conquistar un sector tan importante como el que constituye la juventud de los centros de enseñanza superior. Fuede afirmarse que la estrategia del régimen se ha estrellado contra el espíritu incombustible y la firme posición de los estudiantes. Ni la creación de ese apéndice que es la C.G.U. (respaldado por todas las ventajas y prebendas del oficialismo), ni la obligatoriedad de los cursos llamados de « formación política »

Las compras al otro lado del telón de acero

MADRID. — Por los servicios españoles competentes se ha autorizado el 17 del corriente el intercambio de mineral de hierro español contra carbón polaco, por un total de unos 3.400.000 dólares.

Esta operación, que ha sido preparada por la Cámara Minera de Bilbao y en la cual están interesadas cuatro empresas españolas viene a seguir de la repatriación de los prisioneros de la División Azul y confirma la existencia de contactos entre el general Franco y el mundo comunista. Al puerto de Alicante han llegado ya 400 toneladas de carbón polaco a bordo del mercante « Elisabeth-Jansen » y se espera otros dos barcos con una carga total de 9.000 toneladas.

Parece ser que el carbón polaco importado será destinado a los ferrocarriles españoles.

EL REARME de ambos bloques

El apresuramiento con que se efectúa el rearme está sembrando el pánico en los países occidentales, donde, mal o bien, aun se puede hacer alguna manifestación pacifista y condenar las amenazadoras actitudes de los gobernantes. Particularmente se combate el proyecto de ejército europeo, al que, incorporadas las fuerzas alemanas, se atribuye un carácter ofensivo que los pueblos contemplan con preocupación perfectamente justificada. Lo que, en cambio, se justifica menos es la propaganda que llevan a cabo los organismos comunistas y aparentados, los cuales, con su pretendido pacifismo, ocultan las proporciones que el rearme conoce en Rusia y los países satélites.

Rusia, según informaciones comprobadas, poseía en 1947 nada menos que 175 divisiones, las cuales han sido reforzadas y equipadas extraordinariamente, añadiéndose a ellas otras 80 divisiones movilizadas en los países satélites. El total de hombres en armas se eleva hoy — entre Rusia, Alemania del Este y los países ocupados — a 4.300.000.

La potencia numérica de las fuerzas aéreas soviéticas parece establecida alrededor de 20.000 aparatos, buena parte de ellos de propulsión a chorro. En el aspecto naval, la principal fuerza rusa reside en los submarinos, pues hay en servicio unos trescientos, casi todos de gran tonelaje.

CARNET INTERNACIONAL

Frustrados y afianzados a través del mundo

El concepto de renta nacional, en cuanto se establece mediante la suma de las rentas obtenidas por un trabajo incontestablemente útil, como la agricultura, y de las que son producto de una actividad predatoria, parasitaria y destructiva, es muy discutible, resultando paradójico que figuren en el mismo total las riquezas creadas y las destruidas. Otro vicio de la misma concepción es el de hacer abstracción del reparto de la renta entre los ciudadanos, lo que conduce a incluir en el mismo modo a un país en el que la facilidad laboriosa constituye la regla general y a otro en que los boyardos, magnates o nababs explotan a poblaciones miserables. La renta nacional, por último, aunque relacionarse con la unidad humana o la unidad de superficie no informa poco sobre el modo en que se realizan las potencialidades económicas de un país, pues es evidente que estas potencialidades se diferencian según los terrenos, las situaciones geográficas, los climas, los subsuelos, y, de otra parte, según

evolucionan con el desarrollo tecnológico y económico del resto de la humanidad. De cualquier manera, nadie se desinteresa hoy de la comparación de las rentas nacionales, pues éstas alimentan las reivindicaciones de los pueblos que se consideran frustrados en el reparto terrestre del espacio vital, del mismo modo que sancionan los argumentos polémicos en favor de lo cual régimen político o jurídico. La renta tiene, efectivamente, una importancia reconocida por los partidarios de la igualdad, ya sitúen éstos el comunismo universal como un remedio eficaz para las disparidades del mundo natural y social (ilusión de lo posible), o ya conciben cierta redistribución de las riquezas entre las distintas comunidades humanas, como una etapa necesaria para la realización de la paz y la justicia.

Una de las dificultades mayores que los estadísticos encuentran en el establecimiento de las rentas nacionales, es el hecho de que los métodos corrientes se aplican, mucho más que a las utilidades producidas, a las sumas acumuladas. Éstas últimas, por su carácter cualitativo, no son cifrables, y, la regla, en los países en que la renta se basa esencialmente en el mercado del trabajo, las substancias y los productos, establece la renta nacional por el conjunto de transacciones que están sujetas a control fiscal o administrativo, o bien son objeto de transportes comprobables, etc. De ese modo se introduce en el cálculo un elemento que no extrañará encontrar de nuevo en los resultados: la idea de la riqueza nacional es función de la comercialización de los productos, de la división del trabajo social, de la complejidad de los cambios, de la multiplicidad de los controles y los intermediarios, de la vigilancia o la intervención del Estado, etc. En principio, nada de lo que escapa al fisco y al mercado administrativamente controlado de riquezas y de servicios — nada, pues, de lo que es recogido, cosechado, elaborado, fabricado, preparado, distribuido y consumido en plaza, dentro de la escala

(Pasa a la tercera página)

LOS PRESOS CONFEDERALES DAN EL EJEMPLO

DENTRO de España, el acercamiento de los compañeros se está convirtiendo en realidad. El interés común, al igual que la necesidad de reafirmar la acción antifascista, reúne ya en no pocas localidades a antiguos miembros de la CNT que, como consecuencia de las diferencias de interpretación, hallábanse dispersos. Particularmente en los penales se ha ido superando la división y prueba de ello son los informes transmitidos por distintos comités, de los cuales reproducimos, para conocimiento de nuestros lectores, algunos extractos ya publicados en el Boletín de la Subdelegación de la CNT en Méjico.

PENAL N.º 1
La organización unificada atraviesa algunas vicisitudes, pero aun así progresa. No estamos arrebatados en modo alguno de haber fundido nuestros esfuerzos y voluntades.

De otro documento del mismo lugar:
La CNT es anarcosindicalista en un sentido estricto. Está penetrada de un fuerte contenido ideológico que le permite, deteniendo las reivindicaciones inmediatas de los trabajadores, desbordarlas, no obstante, ampliamente y evitar el estancamiento y degeneración en que han caído otras ramas del movimiento obrero. Como consecuencia persigue en lo económico la destrucción del capitalismo y la del Estado en el orden político-social.

Las finalidades de la CNT son claras y han sido ya favorablemente contrastadas. Tenemos también una idea precisa de los caminos a recorrer. Se trata, pues, pura y simplemente, de mantener ahora la continuidad de la organización, y mañana, cuando se haya derrumbado el régimen de Franco tomará posiciones con vistas a sus objetivos inmediatos y finales.

No debemos tampoco olvidar otro aspecto de gran importancia, que habremos de afrontar en el futuro y que es el de la unidad férrea de nuestra organización. Todas las dictaduras y regímenes de fuerza dejan siempre huellas indelebles de su paso en los pueblos que los han sufrido. Crean el automatismo, la pasividad, la indiferencia en las colectividades humanas, ahogando la responsabilidad personal. Cuando caiga el franquismo encontraremos circunstancias similares en nuestro pueblo. Ellos favorecerán a los partidos autoritarios de masas, fuertemente jerarquizados, que recogerán en el ambiente nacional la frías herencia del fascismo. Al principio, esas masas desorientadas estarán incapacitadas para la comprensión de los amplios horizontes que abre la libertad, su pequeña mentalidad podrá orientarse más bien hacia el Estado que hacia las concepciones libertarias de la vida. Es previsible que el PC aprovechará las circunstancias, como en Italia y en otros países, para acrecentar su influencia, y entonces, al militar activamente en pro de su finalidad, nuestra CNT habrá de convertirse en el valladar opuesto al morbo político y autoritario, constituyéndose en aliada de las ideas de libertad. Esta tarea no será eficaz sino en el caso de que sepamos ser antifascistas radicales; una fuente no sólo de ideas prácticas, sino principalmente de orientaciones libertarias no mixtificadas, donde queden bien delimitadas las respectivas jurisdicciones: las de los individuos, la del Estado, la del hombre y la colectividad, la nuestra, la federalista y comunista libertaria, reivindicadora del hombre dentro de la sociedad.

PENAL N.º 2
Por el momento hemos vencido la barrera que se interponía entre nosotros. De nuevo, desde este momento, quedan todas las corrientes enlazadas de amor y afinidad, que lógicamente deben existir entre todos los idealistas que perseguimos un mismo objetivo de íntegra emancipación. En este penal todos los compañeros estamos unidos y nos mantenemos consecuentes con los principios y tácticas de la AIT.

PENAL N.º 3
Nos ha sido una gran satisfacción conocer los acuerdos de nuestra AIT y estamos llenos de júbilo por el hecho de haber dado al Congreso el justo valor que merecen nuestras ideas.

Seguimos nosotros laborando para hacer una CNT grande y continuadora de las mismas tácticas y finalidades que marcó en su historia revolucionaria.

PENAL N.º 4
Aquí no tenemos problema en cuanto a los reformistas, pues no hay más que una sección libertaria. En ésta hemos podido ver que las cosas van tomándose con responsabilidad, cosa que nos alegra.

PENAL N.º 5
La organización se unificó aquí como en el Congreso de Zaragoza. Batificándose en sus postulados y tácticas. Fué posible hacer todo esto político-social.

cho de haber dado al Congreso el justo valor que merecen nuestras ideas. Seguimos nosotros laborando para hacer una CNT grande y continuadora de las mismas tácticas y finalidades que marcó en su historia revolucionaria.

EL PORVENIR de la bomba de hidrógeno

EL HOMBRE Y EL MIEDO, LA MAYOR DEFENSA PSICOLOGICA CONTRA LAS NUEVAS BOMBAS. UNA ENERGIA QUE SOLO PUEDE USARSE CON FINES DESTRUCTIVOS.

Es una paradoja, continuamente registrada en la historia, que lo que limita la duración de las guerras no ha sido jamás el temor a causar muchas víctimas sino el miedo a que una guerra larga rebaje el nivel de vida colectivo. Los hombres, que en la ceguera patriótica que lleva a las guerras, no temen a la muerte o a la invalidez, se estreman en cambio ante la posibilidad de pasar largos años comiendo poco y mal, sufriendo frío y padeciendo otras privaciones.

En la Edad Media las guerras eran asuntos locales que no afectaban sino a la población cercana de los campos de batalla. El costo de una guerra podía ser sufragado por un solo rey o señor feudal. Los caudillos de las Cruzadas pagaban en ocasiones de su bolsillo el costo de una campaña de varios años, desde las hachas de guerra hasta el sueldo de sus soldados.

Con el tiempo, ese costo aumentó de un modo gigantesco. La perturbación causada por las guerras se convirtió en un terremoto económico que sacudió hasta sus cimientos la economía y el nivel de vida de cada ciudadano del planeta.

Hoy día una guerra atómica arruinaría la economía de un país, y una vez que hubiera convertido al adversario en un caos de espanto — 50 bombas atómicas bastarían para ello — condenarían a los supervivientes de la hecatombe, si los había, a morir de hambre, frío y miedo, en los años subsiguientes. En esa idea radica la mayor defensa psicológica contra el empleo de las bombas atómicas o de hidrógeno.

Más, como decíamos en otro artículo, conocer un motivo de terror es comenzar a dominar ese miedo. Es preferible saber lo que puede causar una bomba de hidrógeno y aun su mecanismo físico, a permanecer aterrado de espaldas a la misma, mientras interiormente nos atormentan los terrores a lo desconocido.

Sabemos que la bomba atómica que estalló en Hiroshima causó una destrucción total en un área de casi dos kilómetros de un radio y que las nuevas bombas atómicas, lo han elevado a diez veces, la bomba de hidrógeno puede destruir en un radio de casi 20 kilómetros, siendo un arma de aniquilación total. Por dicho motivo, es un arma ideal para destruir grandes ciudades. Una sola bomba de hidrógeno puede causar tanta destrucción total en una ciudad, como un millón de toneladas de dinamita o diez bombas atómicas. No obstante, las bombas atómicas siguen aplandose en las fábricas. Se dice que en esta nación ya llegan a un número de cuatro cifras, mientras que en Rusia no se cree que pasan de un centenar, si bien no pasará mucho tiempo, cuando se comiencen a fabricar en masa. Según afirma el senador Brien Mac Mahon antes de morir, unas pocas bombas

(Pasa a la tercera página.)

DIFICIL SITUACION para los campesinos

El decano de la prensa que se publica en Madrid — el diario ilustrado « ABC » — dedicó un número especial a conmemorar el 1.º de abril, fecha final de la guerra de Franco. Una doble página muy productiva de ilustraciones inteligentemente presentadas por el periódico, estaba dedicada a recoger las declaraciones del ministro de Agricultura. Estas declaraciones están caracterizadas porque cada uno de sus párrafos, — escribe el corresponsal de OPE —, salvo las tres primeras líneas, comienzan por la palabra preocupación: «...primera preocupación... segunda... tercera preocupación... tercera preocupación... estas tres preocupaciones... » Tales son los sujetos gramaticales de los cinco apartados de las declaraciones no muy largas del Sr. Cavestany.

Claro es que quien rige un Departamento agrícola puede hallarse preocupado por problemas derivados de la abundancia. Y es bien sabido que, por ejemplo, ese es el caso de países como los Estados Unidos de Norteamérica y Francia. Porque haya excesiva abundancia de producción un gobierno puede verse en la necesidad de intervenir, preocupado por la exigencia de disponer de almacenes, silos, envases, etc.; y también por la necesidad de que los precios de los artículos producidos no caigan de tal manera que la normalidad del cultivo para la campaña agrícola siguiente no se interrumpa.

Las preocupaciones de nuestro ministro de Agricultura no son éstas si no las de « reconstruir un campo devastado por la guerra », de « poblar montes, regar tierras, fertilizar páramos... », o sea las de elevar el nivel de la producción. No deja de mencionar el ministro la necesidad de elevar también la vida rural en su aspecto humano. Pero la nota más precisa de las preocupaciones es la de que la civilización campesina pueda « superar el difícil problema a que ahora está sometida... » Subrayo ese « ahora ».

Es un « ahora » que lleva mucho tiempo de duración. Desde 1939 hasta la fecha el campo español no ha tenido una producción ni estable ni suficiente. Ha habido en 15 años dos de cosecha excelentemente buena, 1946 y 1952; los restantes constituyen record de insuficiencia. De insuficiencia en cifras absolutas, o sea que en esos 15 años se han registrado las cifras mínimas de producción de trigo, de remolacha azucarera, de patata, de naranjas y otras frutas. Y además las medias de producción en esos 15 años son extraordinariamente inferiores a los 5 años 1931-35, o a los de los 15 años anteriores a la sublevación militar. Más inferiores aún en cuanto a producción por habitante, que es la que debe tenerse en cuenta como verdadero nivel de producción, puesto que una producción agrícola estática con una población creciente conduce a un empobrecimiento real y efectivo para la población española. Y son estas consideraciones traducidas en unas cifras indiscutibles las que ponen la nota de amargura en las declaraciones del ministro de Agricultura español.

(Pasa a la página 2.)

Se cobraba en marcos, entonces...
Han regresado algunos de los españoles que se hallaban presos en Rusia. El retorno se ha debido a que el Caudillo del Kremlin ha querido hacerle otra carantona al Malentido de El Pardo; se supone que ha firmado un concordato. « Con tan plausible motivo » — como se escribía con frecuencia en la prensa decimonónica —, « Arriba » ha dedicado al acontecimiento unas páginas con textos y fotografías. El título general de la sección es el siguiente: « Anticomunismo sin dólares ».

Es verdad! En la época de la División Azul — porque el órgano falangista se refiere al regreso de algunos de los expedicionarios de dicho grupo — se cobraba en Reichmarks. Que pagaba el doctor Schuchart por cuenta de su gran patrón, el « Bello Adolfo », a quien Caudilloles escribía por aquel entonces billetes de amor y adhesión en tono incendiario.

LA VIDA EN EL PARAISO FRANQUISTA

Se cobraba en marcos, entonces...
Han regresado algunos de los españoles que se hallaban presos en Rusia. El retorno se ha debido a que el Caudillo del Kremlin ha querido hacerle otra carantona al Malentido de El Pardo; se supone que ha firmado un concordato. « Con tan plausible motivo » — como se escribía con frecuencia en la prensa decimonónica —, « Arriba » ha dedicado al acontecimiento unas páginas con textos y fotografías. El título general de la sección es el siguiente: « Anticomunismo sin dólares ».

Es verdad! En la época de la División Azul — porque el órgano falangista se refiere al regreso de algunos de los expedicionarios de dicho grupo — se cobraba en Reichmarks. Que pagaba el doctor Schuchart por cuenta de su gran patrón, el « Bello Adolfo », a quien Caudilloles escribía por aquel entonces billetes de amor y adhesión en tono incendiario.

Es verdad! En la época de la División Azul — porque el órgano falangista se refiere al regreso de algunos de los expedicionarios de dicho grupo — se cobraba en Reichmarks. Que pagaba el doctor Schuchart por cuenta de su gran patrón, el « Bello Adolfo », a quien Caudilloles escribía por aquel entonces billetes de amor y adhesión en tono incendiario.

Es verdad! En la época de la División Azul — porque el órgano falangista se refiere al regreso de algunos de los expedicionarios de dicho grupo — se cobraba en Reichmarks. Que pagaba el doctor Schuchart por cuenta de su gran patrón, el « Bello Adolfo », a quien Caudilloles escribía por aquel entonces billetes de amor y adhesión en tono incendiario.

Es verdad! En la época de la División Azul — porque el órgano falangista se refiere al regreso de algunos de los expedicionarios de dicho grupo — se cobraba en Reichmarks. Que pagaba el doctor Schuchart por cuenta de su gran patrón, el « Bello Adolfo », a quien Caudilloles escribía por aquel entonces billetes de amor y adhesión en tono incendiario.

Es verdad! En la época de la División Azul — porque el órgano falangista se refiere al regreso de algunos de los expedicionarios de dicho grupo — se cobraba en Reichmarks. Que pagaba el doctor Schuchart por cuenta de su gran patrón, el « Bello Adolfo », a quien Caudilloles escribía por aquel entonces billetes de amor y adhesión en tono incendiario.

Es verdad! En la época de la División Azul — porque el órgano falangista se refiere al regreso de algunos de los expedicionarios de dicho grupo — se cobraba en Reichmarks. Que pagaba el doctor Schuchart por cuenta de su gran patrón, el « Bello Adolfo », a quien Caudilloles escribía por aquel entonces billetes de amor y adhesión en tono incendiario.



El espíritu de la enseñanza en Polonia

PARA hacerse una idea sobre el espíritu que prima en Polonia en el aspecto de la enseñanza oficial — no es necesario forzar el «meollo» buscando consecuencias lógicas de acuerdo a los principios teóricos de algunos textos que los maestros dejen escapar entre las rendijas de la cortina de hierro.

Así, de una carta de la directora de un Liceo polaco, dirigida a una hermana suya, maestra, residente en Francia, que había manifestado deseos de regresar a Polonia, pueden extraerse los siguientes y edificantes párrafos:

«Desde que te marchaste de aquí la orientación y el cometido de la enseñanza ha sufrido un gran cambio. Creo que no puedes volver a ocupar el puesto de maestra que dejaste vacante, pues aquí la enseñanza, propiamente dicha, no es primordial ni esencial. Lo esencial para ser maestro es estar en posesión de una sólida instrucción sobre filosofía marxista.

«Para completar lo que te digo adjunto un periódico de nuestro sindicato, en el que se encontrará lo que yo te podría serlo».

He aquí algunas de las cosas que se han dicho en el artículo en cuestión insertado en «La voz del maestro» de Varsovia:

«Reglamento del examen del Estado en lo concerniente a la reeducación ideológica de los maestros y empleados pedagógicos, dependientes de la Oficina Central de Enseñanza profesional:

«Artículo 2.º — Los exámenes del Estado tienen por objeto comprobar: a) Si el grado de conocimiento sobre ideología marxista-leninista, sobre la nueva Polonia y sobre el mundo contemporáneo del candidato, garantiza para este último la ejecución de la enseñanza del marxismo-leninismo y de las funciones administrativas en las escuelas. b) Si el grado de conocimiento sobre la pedagogía socialista, sobre los programas y las posibilidades de aplicación de la ciencia adquirida en la práctica calificada para enseñar y para educar a la juventud, fundamento futuro del socialismo en Polonia. c) Si el comportamiento ideológico del candidato merece garantías en cuanto a su influencia entre la juventud, en lo que concierne al espíritu y a la moral socialista, de patriotismo popular y del internacionalismo proletario.

«Artículo 12.º — Según las notas obtenidas, y teniendo en cuenta los trabajos del candidato en las organizaciones sociales y políticas, la comisión da el resultado global del examen. Los informes sobre las actividades sociales y políticas del candidato deben ser obtenidos antes del examen, recurriendo para ello al sindicato...

Información española

LA VIDA SIGUE SUBIENDO

MADRID (OPE). — No se sabe si por consigna o por emulación, todos los periódicos han publicado artículos sobre el alza injustificada de los precios, que hasta ahora afectan principalmente a los artículos no indispensables; pero se espera que la subida alcance bien pronto a los indispensables.

«Se dirá — observa La Vanguardia — y que modificaciones, cuyo mayor peligro no está en ellas mismas sino en el clima de carestía y de inflación que crean, no se han hecho tan escandalosas, aunque sí sean ya visibles en los productos alimenticios y de primera necesidad. Pero es, como se sabe, esta la parte de la moneda que encareciendo los artículos no indispensables para llegar después a los que sí lo son, la táctica seguida en todas las grandes alteraciones de precios, seguros todos sus valedores de que en el complejo económico comercial no hay compartimientos de precios y que el alza de unos repercute en el sector tarde o temprano repercuten en los demás».

La campaña va dirigida contra los industriales y comerciantes, que han tomado pretexto de la subida de salarios para elevar los precios; pero hay muchos casos de elevaciones autorizadas oficialmente por ejemplo de la sociedad de seguros de enfermedad que ha elevado sus cuotas en un 30 %, el de los servicios de limpieza de oficinas que ha encarecido en un 60 %, el de la Renfe que ha duplicado el precio de los billetes de andén y cuyas nuevas tarifas de mercancías han dado lugar a que el índice de cálculo de las obras públicas haya elevado la cifra relativa al transporte de 3217 a 4387.

El pan ha aumentado su precio en un 20 %, el gas en un 25 %, ha subido también el papel y los periódicos cuestan ahora una peseta en dos días de la semana.

Comentando este fenómeno general y creciente, el boletín «Arco» dice: «Se ha aumentado los salarios y el costo de los servicios y se dice que esto no afectará a los precios, pero en las economías modernas ciertas causas producen siempre ciertos efectos».

También se observa la subida en determinados pisos y villas, pero por razones distintas. Villas que antes se ofrecían entre 2.800 y 3.500 pesetas por mes, están ahora a 6.000, y si se duda en aceptarlas, el propietario contesta: «Tengo un americano que está dispuesto a tomarlas inmediatamente».

LAS DIFICULTADES DE LA EXPORTACION

MADRID (OPE). — El consumo de las fábricas de tejidos de algodón en Cataluña que en febrero alcanzó la cifra de 23.000 balas, ha bajado en un 20 por 100 comparado con el consumo de los últimos meses. Los fábricas están operando a mucho menor de su capacidad como resultado de la disminución de ventas, acumulación de mercancías almacenadas y a las restricciones eléctricas. La baja se intensificó cuando la cuenta para exportaciones del consorcio algodonero fue suprimida.

Los exportadores se quejan de que el precio de 3850 a 4150 pesetas el kilo de algodón bruto, en vigor hasta el fin de junio, es tan elevado que les impide servir completamente los pedidos antes de que entren en vigor nuevas reglamentaciones. Ciertamente el número de contratos ya firmados han sido anulados, lo cual ha disgustado a ciertos casos a los clientes de Ultramar; pero algunos exportadores prefieren cumplir sus contratos aunque sea con pérdida.

En cuanto a la exportación de naranjas, no sólo es muy difícil abrir nuevos mercados, sino que resulta difícil mantenerse en los ya existentes. Hay todavía buena fruta en los árboles, pero el 60 % de los exportadores han cerrado sus puertas en vista de que declina el mercado extranjero y dados los precios que piden los productores.

Los exportadores de vino de la Rioja piden un cambio más favorable en vista de que han disminuido sus exportaciones a Cuba y Méjico. Las exportaciones, que de los 100.000 hectolitros de 1947 habían llegado en 1953 a 1.200.000, están todavía muy lejos de los 3.000.000 de 1931. Los principales obstáculos con que tropiezan la exportación de los vinos de la Rioja, son las nuevas tarifas de la Renfe, los elevados precios de los fustes, la expiración de la ley francesa sobre el «coupage» y ciertos privilegios concedidos a algunos exportadores extranjeros.

El «S.I.M.» investiga sobre los repatriados de la URSS

EL «New York Times» ha publicado, con respecto a los repatriados de Rusia, un despacho de su corresponsal en Madrid, que reproducimos a título informativo:

Er. el ministerio del Ejército se ha dicho que había dado comienzo una investigación sobre los 285 españoles recientemente repatriados de la Unión Soviética. Entre ellos figuran 245 que pertenecieron a la División Azul que en 1941 luchó con el ejército alemán contra la URSS.

«Se trata de averiguar también cuáles son las opiniones políticas sustentadas actualmente los repatriados. Entre ellos se encuentran varios pilotos de la antigua marina mercante española y ocho pilotos aviadores que fueron enviados a Tiflis (Georgia) para entrenamientos especiales. A los dos ellos les sorprendió en territorio soviético la terminación de la guerra civil y se cree que fueron internados. Como se da por descontado que los españoles habrían ayudado al gobierno de la República en su lucha contra las fuerzas generales Franco, se trata de comprobar si en realidad fueron internados en campos de concentración soviético, y de ser así, si piensan ahora en anticomunista».

«Según versiones no confirmadas — y de las que en los medios oficiales no se desea hablar — un de los repatriados poseía documentos de identidad que resultaron falsos. Como respondían a un soldado español que los rusos pensaron que había muerto en combate.

«Otra de las causas determinantes de esta investigación es el deseo del Servicio de Información Militar de conocer las circunstancias exactas en que los veteranos de la División Azul cayeron en manos del enemigo. Aunque la prensa española no parece haber pensado en la posibilidad de que algunos de ellos pudieran haber sido desertores, sino que los ha presuntamente.

UNA RESPUESTA AL SEGUNDO QUESTIONARIO DE ESTUDIO Y DISCUSIÓN

ENTRE las respuestas que van llegando a los problemas planteados en el Segundo Questionario de Estudio y Discusión por la C. de Relaciones de la FIJL en el Exilio, figura la de una F.I.L. de África del Norte, que opina sobre los tres puntos planteados, y que insertamos íntegramente tal como llega. He aquí:

Primer punto: El existencialismo, como doctrina filosófica, ¿puede ser considerado de tendencia anarquista?

Al considerar como objetivo primordial de la existencia, a la satisfacción misma, a la que deben plerarse todas otras consideraciones, rompe la filosofía existencialista, haciendo alarde de no conformismo, con trabas y perjuicios sociales, que siempre fueron obstáculos al progreso moral de la humanidad.

Segundo punto: El nihilismo en la literatura, ¿ha sido y es elemento propulsor de transformación social?

Profundamente negativo, el nihilismo, ataca en sus raíces todos los males de la sociedad, mostrando los absurdos de la estructura social burguesa.

Tercer punto: ¿Por qué razón se manifiesta el optimismo de forma más acusada en los jóvenes que en las personas mayores?

Considerando que el optimismo es en sí factor decisivo para hacer triunfar un ideal?

Para nadie es un secreto que la juventud es, por razones fisiológicas, un veneno de energías, un esfuerzo de expansión, exaltación y vitalidad que ha de manifestarse.

La juventud irradia, vive hacia afuera, permitiendo la expresión; rica en energías, pobre en experiencias, ha de mirar los hechos bajo el prisma de su pujanza, pesándolos en una balanza que no está gravada por el peso de la experiencia, de experiencias amargas, la mayor parte de las veces.

Creemos que las razones aportadas son suficientes para contestar al primer aspecto de la pregunta.

«En cuanto al segundo, inútil nos parecería extendernos en digresiones lógicas: la creencia optimista en un ideal es factor necesario para hacerle triunfar, necesario — repetimos — pero no decisivo.

La creencia, valor o fuerza moral, ha de crear en la vida una imagen, un esfuerzo que, materializando el deseo, la voluntad puesta al servicio de esa creencia, trabaja y lucha por la realización del ideal.

La creencia optimista en un ideal es un valor abstracto; el triunfo de su ideal social es un hecho real; sin el esfuerzo, sin la materialización de ese optimismo, el mismo no será sino un sueño dorado.

QUE CADA UNO SE OCUPE DEL HAMBRE DE SU PUEBLO

MADRID. — El diario «Arriba», que es el que con mayor frenesí lleva la campaña sobre Gibraltar, defiende los derechos de Portugal a la posesión de Goa, Damão y Diu, en territorio de la India, y atribuye las reivindicaciones formuladas por Nehru al propósito de distraer la atención del pueblo para que no piense demasiado en sus dificultades materiales.

«Aprendiz de colonialista — dice — Nehru quiere apagar con su lenguaje de amenazas los clamores de su propio pueblo, rodeado de dificultades, para impedir que los dirigentes, divididos en clanes, sectas y credos; sacrificados a las pretensiones de unos clanes que traicionan con su política belicista a Mahatma Gandhi.

«Seguramente, con sólo preocuparse del hambre secular de su pueblo, de darle un mínimo vital menos de lo que se le exige, de disminuir el índice de mortalidad, de elevar su ínfima educación, Nehru tendría ocupación para muchas décadas.»

ANÁLISIS DE UNA experiencia totalitaria

(Viene de la primera página.)

esté regresión, defendiendo conquistas históricas sin las cuales todo progreso ulterior es ilusorio.

Considerando que esta necesidad urgente y vital de combatir la dictadura ha de ser común a todos los hombres de espíritu libre, y a todas las fuerzas opositoras, la Federación Anárquica Comunista Argentina, les exhorta a persistir en la lucha en torno de esas reivindicaciones, coordinando los esfuerzos cuando sea necesario, a fin de que la resistencia contra la dictadura sea más eficaz y suscite la recuperación moral del pueblo argentino.

FIN

«Jeunes libertaires»

Por último citaremos con mención especial otro de los Boletines que hemos recibido estos últimos días. Se trata de «Jeunes Libertaires», editado por un grupo de jóvenes libertarios franceses residentes en París. La presentación de este boletín mensual es esmerada y agradable. El texto, conciso, selecto e integralista, se dedica principalmente a combatir el militarismo y la guerra. Los compañeros que deseen adquirir «Jeunes Libertaires», que es confeccionado a múltiples copias, pueden dirigirse a la C. de Relaciones de la FIJL en el Exilio, quien les pondrá en contacto con la dirección del citado boletín.

FACILIDADES A LOS VIEJOS EMIGRANTES

MADRID (OPE). — El Consejo Central de Emigración estudia una proposición encaminada a facilitar el viaje a España de aquellos españoles que, habiendo emigrado a América, hace muchos años, no han tenido ocasión de conocer la España de Franco.

Parece que se trata de pagarles el 40 % del pasaje.

La vida en el paraíso franquista

(Viene de la primera página.)

En la prosa «arribista» («arribista» es un derivado de «Arriba» y «arribista», también), se señalan los nombres de los que en época de la División escribían en el periódico franquista.

Pero observo que en mi narración, he «descarriado», como un vulgar tren de la R.E.N.F.E. y vuelvo a los rales, digo al tema. El conde de Mayalde aparece en la foto con una gorra de plato, del más puro corte mussoliniano-hitleriano, gorra tan exagerada que tiene casi forma triangular. Y la lleva tan húmeda, de proa y de popa, que parece que se la hayan embutido de un manotazo. O que sea fruto de una herencia, y el difunto fuese más cabezudo que el conde.

Biblioteca de SOLI

LOS SIETE TRATADOS (Juan Montalvo)

Pertenece Juan Montalvo a los maestros de la prosa castellana y no desmerece de los grandes españoles del siglo de oro, ocupando el primer puesto entre los literatos del continente americano.

Profundo y fecundo, Montalvo ha sido siempre el defensor de las nobles causas, combatiendo con igual valentía el despotismo político y el absolutismo intelectual, y a medida que pasan los años y se depuran las pasiones, se agranda su nombre y es su obra campo fértil de estudio.

«Los Siete Tratados», publicados por primera vez en España, reeditados luego en París, fueron publicados en América por los amigos de «Americale» han tenido el acierto de reeditar esta obra, que contiene 550 páginas de apretado texto, en un cuidado formato, encuadernado, para que los lectores de habla española puedan solazarse con la lectura del ya celebrado autor de «Las Catalinarias», «Mercurial Eclesiástica» y «Capítulos que se le olvidaron a Cervantes».

Esta obra, aparte de la brillantez de estilo, cautiva por su contenido moral y social. En ella muestra el autor de cuerpo entero, con su alma generosa, con su apasionamiento y con todas sus inquietudes, siendo fuente de enseñanzas para la juventud ávida de saber y de superación humana.

Precio: 685 francos.

AUMENTA EL NUMERO DE AMERICANOS

MADRID. — Según la estadística de noviembre último, en España había 17.183 portugueses, 12.809 franceses, 9.577 alemanes, 6.285 italianos, 4.539 norteamericanos, 4.530 argentinos y 4.326 cubanos.

También había 87 yugoslavos, 82 egipcios y 52 búlgaros. Del Japón no había más que un residente y 15 transeúntes.

En los primeros meses del año actual ha aumentado el número de extranjeros con residencia fija o temporal en España, correspondiendo el mayor aumento proporcional a los Estados Unidos.

FESTIVALES EN BURDEOS

Pro-Colonia de Aymare El domingo 9 de mayo, a las CINCO de la tarde, en el Cine Eldorado, el grupo artístico Cultura Popular dará en escena la comedia dramática en tres actos, titulada: «Dueña y señora»

En Albi El domingo 9 de mayo, a las TRES de la tarde, en el Teatro Municipal el grupo artístico de SIA de Castres pondrá en escena la comedia «Cobardías y el sainete cómico»

En Choisy-le-Roi El sábado 15 de mayo, a las NUEVE de la noche, en el Foyer des Sociétés rue du Dr. Roux (autobús 184) Festival franco-español con la participación, entre otros artistas, de Marcelle, Niño de Madi, Carmen Badia, Cora Vaucaire, Raymond Assé, Bobie, Robert Rocca y Jaime Plana. BAILE TODA LA NOCHE

POESIA EN PROSA

A los dos años de Aurorita Fernández.

— Nené! — como un clarín me llama, con grito que le sale del alma: un cascabel de plata en la garganta; reidora, bulliciosa, con alegría que salta, de la boca a los ojos e ilumina su cara;

y a mí me agita, ansioso de estrecharla en mis brazos, de cubrirla de besos y arroparla de amor en un dulce embeleso...

porque mirándola me miro, sirviéndome su cara de espejo... quizá por lo que dicen que los viejos volvemos a ser niños.

— Nené! — como un clarín me llama la vocetita clara, de mi niña y mi cabeza blanca hacia la rubia miel se inclina;

su grito es exigente y mi gesto obediente;

los dos nos conocemos y sabemos que a la llamada de un corazón se acude con la reverencia de otro;

no hay exigencia, no;

lo siento en la emoción con que me inclino y en la sinceridad con que ella alza los brazos de sus brazos para enredarlos en mis secos sarmientos...

al cruzarnos hemos de parecer un brazado de rosas entre espinos.

— Nené! — como un clarín me llama la rosa de su boca;

y a su grito respondo con latidos, sin pensar lo que digo, a borbotones, removidas las fibras de mi ser;

del otro ser que fui y que quedó dentro de mí, queriendo renacer al oír otra vez infantil que le llama — Nené!

Y no sé si es el viejo, o si es el niño, agradece:

tú vales siete imperios, perlica del Oriente, tú eres la maravilla de las flores; quien como yo te entiendo por fuerza ha de quererte, porque tú eres un sol de primavera que calienta y no quema, que acaricia y sonríe y, suave, dulcemente, me derrite la pena en horas inefables de delicia.

¿Cómo te pagaré cuando me brindas ese collar de nácar y me llamas: Nené!

Por mucho que te quiera, y yo te quiero mucho, no te podré pagar.

J. Pérez Burgos

LIBROS POPULARES (a 120 frs. volumen)

George Sand: Indiana.
Volney: Las ruinas de Palmira.
La Bruyère: Los caracteres.
Dante: La divina comedia.
Murger: Escenas de la vida bohemía.
A. Moreto: El desdén con el desdén y el lindo D. Diego.

AUTORES DIVERSOS (a 190 frs. volumen)

Gabriel y Galán: Obras completas.
Espronceda: Obras poéticas.
V. M. Espinola: El escudero Marcos de Obregón (prosa).
F. de Quevedo: Poesía (prosa).
Calderón de la Barca: La dama duende (teatro).
Lope de Vega: Fuenteovejuna (teatro).
Leandro F. de Moratín: La comedia nueva, el médico a palos (teatro).
J. Ruiz de Alarcón: Las paredes oyen (teatro).
Calderón: El médico prodigioso (teatro).
Hermanos Quintero: Amores y Amorios, Los Galeotes (teatro).
Jacinto Grau: El burlador que no se burla, Juan de Acorilla, El Tercer Demonio (teatro).

(a 240 frs. vol.)
Antonio Machado: Juan de Mairena (2 vols.).
Ricardo Güiraldes: Ruccho.

Todos los libros aquí mencionados pueden ser servidos inmediatamente, ya sea contra reembolso o previo envío de su importe por Mandato-Carte a nombre de A. García, C.C.P. 1601-11, París. Debe añadirse, para gastos de expedición, 45 francos en los pedidos cuyo valor ascienda a 500 frs.; 70, para los de 500 a 1.000; 100, de 1.001 a 1.500; 130, de 1.501 a 2.000, y 160, de 2.000 a 3.000. En ningún caso serán aceptadas las peticiones de libros a crédito.

OBRAS DE ALEJANDRO DUMAS (a 190 frs. volumen)

Ascanio (2 vols.) - Las lobas de Machecou (2 vols.)
La guerra de las mujeres (2 vols.) - El caballero de la Casa Roja - La condesa de Chantilly (2 vols.) - El paje del duque de Saboya (2 vols.) - Memorias de un médico (José Balsamo) (2 vols.) - El tulipán negro - Una hija del rey - Veinte años después - El vicomte de Bragelone (3 vols.) - La boca del infierno - Angel Piton.

EDITORIAL AMERICALEE

San Martín - Bolívar - Dorrego: El pensamiento civil de los grandes capitales... 250
Gracián: El Político... 250
Mandato - Oráculo - Manual. El Héroe (Estudio preliminar de Joaquín Costa)... 350
Antonio Pérez: Norte de príncipes (Estudio preliminar de Francisco Alaya)... 350

FESTIVALES

En Burdeos
Pro-Colonia de Aymare El domingo 9 de mayo, a las CINCO de la tarde, en el Cine Eldorado, el grupo artístico Cultura Popular dará en escena la comedia dramática en tres actos, titulada: «Dueña y señora»

En Albi
El domingo 9 de mayo, a las TRES de la tarde, en el Teatro Municipal el grupo artístico de SIA de Castres pondrá en escena la comedia «Cobardías y el sainete cómico»

En Choisy-le-Roi
El sábado 15 de mayo, a las NUEVE de la noche, en el Foyer des Sociétés rue du Dr. Roux (autobús 184) Festival franco-español con la participación, entre otros artistas, de Marcelle, Niño de Madi, Carmen Badia, Cora Vaucaire, Raymond Assé, Bobie, Robert Rocca y Jaime Plana. BAILE TODA LA NOCHE

Ediciones de SOLI

Está en prensa: **La revolución desconocida** de VOLIN

C.N.T. A.I.T. Le combat SYNDICALISTE

33, r de la Tour-d'Auvergne, Paris 9

POESIA EN PROSA

A los dos años de Aurorita Fernández.

— Nené! — como un clarín me llama, con grito que le sale del alma: un cascabel de plata en la garganta; reidora, bulliciosa, con alegría que salta, de la boca a los ojos e ilumina su cara;

y a mí me agita, ansioso de estrecharla en mis brazos, de cubrirla de besos y arroparla de amor en un dulce embeleso...

porque mirándola me miro, sirviéndome su cara de espejo... quizá por lo que dicen que los viejos volvemos a ser niños.

— Nené! — como un clarín me llama la vocetita clara, de mi niña y mi cabeza blanca hacia la rubia miel se inclina;

su grito es exigente y mi gesto obediente;

los dos nos conocemos y sabemos que a la llamada de un corazón se acude con la reverencia de otro;

no hay exigencia, no;

lo siento en la emoción con que me inclino y en la sinceridad con que ella alza los brazos de sus brazos para enredarlos en mis secos sarmientos...

al cruzarnos hemos de parecer un brazado de rosas entre espinos.

— Nené! — como un clarín me llama la rosa de su boca;

y a su grito respondo con latidos, sin pensar lo que digo, a borbotones, removidas las fibras de mi ser;

del otro ser que fui y que quedó dentro de mí, queriendo renacer al oír otra vez infantil que le llama — Nené!

Y no sé si es el viejo, o si es el niño, agradece:

tú vales siete imperios, perlica del Oriente, tú eres la maravilla de las flores; quien como yo te entiendo por fuerza ha de quererte, porque tú eres un sol de primavera que calienta y no quema, que acaricia y sonríe y, suave, dulcemente, me derrite la pena en horas inefables de delicia.

¿Cómo te pagaré cuando me brindas ese collar de nácar y me llamas: Nené!

Por mucho que te quiera, y yo te quiero mucho, no te podré pagar.

J. Pérez Burgos

Vidas cortas, pero llenas

escrito por Felipe Alleva y dedicado a poner de relieve la rica y gloriosa historia de Baul y Amadieu en España en la cultura del franquismo. Precio 50 frs. Pedidos a FIJL, rue de Belfort, Toulouse (Francia).

Se trata de un opúsculo de 50 páginas, con fotografías y notas biográficas de Baul y Amadieu. Precio 50 frs. Pedidos a FIJL, rue de Belfort, Toulouse (Francia).

El MITO

El mito es la objetividad de sí en las cosas. Ya Vico, el gran observador y pensador, decía que nuestra ignorancia nos lleva a « hacer de nosotros mismos la medida de todo ».

Però la proyección de nosotros en las cosas supone el desdoblamiento de nosotros y de las cosas, es decir, supone la existencia de nosotros, por una parte, y la de las cosas, por otra.

A. Labriola

Pinchazos

CERA QUEMADA

Los pasos de semana santa han tomado, con el franquismo, un sensacionalismo relieve. En cualquier localidad, por pequeña que fuer...

Granada han cotizado el paseo de una imagen que estuvo en la batalla de Lepanto, en Córdoba se unían de haber sacado una imagen nueva que lleva en el manto los bordados de un traje de Manolete.

PENITENCIAS AL DIA

En Castilla, las exhibiciones han sido menos lujosas, pero no menos comentadas, pues las cofradías quisieron hacer una especie de emulación de penitentes.

En Madrid mismo parece que hubo varias decenas de fanáticos que desde la Cibeles se fueron en procesión, descalzos, hasta el Cerro de los Angeles.

DISTINCION DOBLE

Andalucía se distingue del resto de España por la miseria que allí reina. Luego no es extraño que se distinguiera también por el alarde pascual.

CASO PARTICULAR

Los catalanes se han distraído también con las jornadas santas, ya que presentaron distintos casos de penitencia que podían llamarse clínicos.

Uno de éstos fue el de un devoto que, en Barcelona, arrastraba una cruz de 60 kg. de peso y gruesas cadenas atadas a los pies.

SACRIFICIO CONSENTIDO

Juzgar por los periódicos, las manifestaciones religiosas más discretas fueron las del Norte, donde, si se exceptúa la participación de alguno de los recientemente repatriados de Rusia, apenas se ha dado que hablar.

Lo demás, hasta en Murcia, parece haber sido el disloque. En aquella provincia hubo localidad en que desfilaron más de cien penitentes con cadenas y cruces de hierro.

Este privilegio de liberación lo disfruta una sola cofradía, luego no hay riesgo de que, por generosidad pascual, disminuya el contingente penal.

Le directeur-gérant : F. Gómez

SOLIDARIDAD OBRERA

Parte de la Confederación Nacional del Trabajo de España

ORGANE HEBDOMADAIRE DE LA C.N.T. D'ESPAGNE EN EXIL (XI REGION)

JOURNAL AUTORISE PAR L'ARRETE MINISTERIEL DU 8 MARS 1948. Redacción BOT. 22-02. Talleres PRO. 78-16.

CRONICA INTERNACIONAL

por FELIPE ALAIZ

Pequeña Bélgica

BELGICA es un país predestinado, al parecer, a segundos o terceros papeles. Nos parece inadmisiblemente. El belga es en sí como el inglés o el alemán.

redentorista, la autocrítica imposible de los jercas, aunque impuesta a pobres bugres decaídos. Y como el comunismo político alienta en países rezagados como oposición al colonialismo y éste va pareciéndose en los sistemas de política metropolitana de concentración política y económica al comunismo soviético, los choques que podemos temer previstos serán del Estado rico nuevo comunizante contra otro Estado rico nuevo no comunizante.

¿Cómo comprender que un país de supuestas convicciones democráticas, Bélgica, tenga tan sólo problemas básicos concentrados en intereses inmediatos y contabilizados de unas cuantas minorías?

Bélgica es un país azul-gris, con espesura de humo interpolado de industria no muy eficiente desde el punto de vista humano, ya que la población minera de origen italiano vive en Bélgica en espantoso déficit vital, como se está difundiendo a los cuatro vientos escándalo, pues éste se guarda para otros crímenes espeluznantes, sin tantas víctimas como produce en Bélgica la vida minera de tantos inmigrantes italianos.

Si el comunismo conceptista retrocede en Bélgica a la vez que el liberalismo conceptista — porque ni uno ni otro desbordó allí el conceptismo y la teoría, como tampoco desbordó el fascismo belga de Degrelle la región del limbo — se debe probablemente a que el comunismo rusófilo (forastero en la apacible Bélgica), el liberalismo (de corte inglés en Bélgica), y el fascismo (realmente sin base allí) son novedades sin ensayar o con ensayos del todo insuficientes.

En los núcleos de la democracia llamada cristiana, la Universidad de Lovaina tuvo hasta hace más de un cuarto de siglo cierta importancia, a su manera decisiva. Hoy va declinando por los embates del oro americano, monitor aventajado con el cardenal Spellman más que hasta hace unos años con el cardenal Mercier, animador de Lovaina, que parecía repetir en sus pastoreos el apóstrofe a Guliano el Apóstata: « ¡Guarda tu dinero! »

El comunismo no dió intercomunicación más que una constelación allegadiza de países tributarios y otra constelación no menos allegadiza de partidos desorientados en países de gobernación no comunista, constelación esta última más separada de día en día del proletariado, más ajena a él, más aburguesada por el far niente, la burocracia, la desocupación retribuida, la pedantería

El dinero se va siempre de juguera con los poderosos y el poder se va siempre con el oro. Lovaina no pudo evitarlo. El cardenal Mercier murió inocentemente, tal vez sin sospecharlo. Y queda en Bélgica la ciudad de Brujas, la del gran Vives — Brujas la muerta — con las ferrieras bulliciosas de Charleroi; el tráfico de Anvers, del que fué testigo tan inteligente nuestro desventurado y gran Angel Ganivet; las llanuras de Flandes, inmortalizadas por el pincel flamenco; las matronas de Rubens, excesivas de volumen y de envite carnal sin depurar. Por debajo de todo lo grande y de todo lo bello, la fea pequeñez del problema dinástico; la fea pequeñez de la usura a que se somete al Congo; y, por fin, la fea pequeñez del comparsismo, que ya arruinó dos veces a la misma Bélgica que se creyó victoriosa. Como el duque de Alba la seguirán martirizando otros poderes consentidos por su convicción de comparsita.

LITERATURA Y CONTABILIDAD

(Crónica del corresponsal de OPE en Madrid.)

TENIAMOS a Arburúa, ministro de Comercio, por hombre de números. No ha llegado hasta su puesto ni a través de la elocuencia política como Valllellano, ni a través de la milicia como Planell, sino a través de la Banca, y desde hace siglos la Banca y el Comercio venían expresándose por medio de los números.

Silenciado eso, es fácil decir que en los tres últimos años se ha cotizado la peseta más o menos alta o baja. No cabe duda que, si a veinticinco millones de españoles no se les permite tener dinero bastante para hacer compras ni de lo simplemente necesario, les será imposible a los precios interiores subir. Podrán subir los de los artículos que se exporten, si el extranjero tiene dinero para comprarlos.

Para explicar los jurados de empresa

MADRID. — Al cabo de tantos años de haberse dispuesto la creación de los jurados de empresa y después de haberse celebrado recientemente las elecciones para la constitución de los mismos, resulta que esta vieja novedad necesita todavía ser explicada.

RECLAMO FAMILIAR

COMO todas sus exhibiciones anteriores, la que estos días nos traen los agentes del Excmo. responde a un programa divisionista. Precisamente aquí mismo dimos a conocer algunas semanas el oportuno toque de atención sobre la maniobra que, al socaire de la campaña de partidarios de la paz, se fraguaba en Méjico.

La transformación de la Humanidad se opera mediante invenciones intelectuales, que más tarde se convierten en hechos reales. Angel GANIVET

RAFAGAS Justicias y ladrones POR PUYOL

EN seguida del alzamiento militar contra la República, la reacción asaltó el Ayuntamiento y puso en prisión al alcalde republicano. Su padre, liberal, había sido de justicia varias veces, y alcalde de mayor una. Ser liberal significaba nada más que no ser carlista, y tanto unos como otros alternaron probadamente en el mando.

Antes, turnaban en el mando liberales-conservadores y carlistas netos sin daño sensible para nadie o sólo con desmoronamiento de la negra honrilla; mas ahora la función de primer alcalde era otra e igual la de los concejales. Su deber primordial e ineludible consistía en defender el régimen republicano de los ataques descarados o encubiertos del enemigo.

El período republicano para mí que los habitantes de Y — ábsides, campanarios, nidios de cigüeña —, de tan amargo ni con veces de agua pudieron pasarlo, viéndose obligado a alcalde a obrar sin contemplaciones. Digno mando, lejos de exacciones y alcaldadas, pero enérgico. La rectitud no va con los que tienen por lema « justicia y no por mi casa », que es por lo que quieren ser de justicia.

Aire de la Calle

PARA remachar el claro de la unidad, el buró pequista ha tenido la ocurrencia de incluir en uno de sus más recientes papeles una graciosa relación dedicada a los beneficiados del anticomunismo.

RECLAMO FAMILIAR. COMO todas sus exhibiciones anteriores, la que estos días nos traen los agentes del Excmo. responde a un programa divisionista. Precisamente aquí mismo dimos a conocer algunas semanas el oportuno toque de atención sobre la maniobra que, al socaire de la campaña de partidarios de la paz, se fraguaba en Méjico.

DECISION IMPORTANTE. DESDE Méjico, donde los comunistas habían hecho ya mucho a través una declaración oportuna, se nos ha comunicado un acuerdo reado más recientemente el 6 de febrero — respecto a la guerra proslaliniana y, para que la especulación quede al descubierto, recordamos: El Comité de la Delegación de CNT de España en Méjico pone a da interesar que en la asamblea celebrada por esta Delegación el día 6...